

16-20 SEPTIEMBRE 2019

Casi 200 millones en indemnizaciones del CCS por las recientes inundaciones

El Consorcio de Compensación de Seguros (CCS) calcula que el número de solicitudes de indemnización de asegurados afectados por las lluvias e inundaciones del pasado fin de semana estará en torno de 30.000 y que el coste total de las indemnizaciones a abonar ascenderá a 192 millones de euros aproximadamente.

Desde la entidad se reitera que es una "estimación es muy provisional", ya que la labor de reconocimiento de las zonas se ha visto dificultada por las lluvias y los desbordamientos, que continuaron durante el fin de semana, y los peritos informaban de algunas zonas que no estaban aún accesibles para ser examinadas.

Debe recordarse que, con ocasión de las inundaciones que se produjeron en el sureste peninsular en septiembre de 2012, el CCS gestionó en ese caso 32.500 solicitudes de indemnización con un coste de 216 millones de euros.

Región de Murcia. La Región de Murcia es la que ha sufrido mayores daños. El CCS, con la información obtenida hasta el momento, estima en 13.800 los siniestros a su cargo aproximadamente, de los que 10.000 corresponden a viviendas, comercios, industrias y obras civiles, y 3.800 a automóviles arrastrados o inundados.

Comunidad Valenciana. En las provincias de Alicante y Valencia, estima un total de 12.000 siniestros, de los que 9.300 corresponden a viviendas, comercios, industrias y obra civil, y 2.700 a automóviles. El coste total estimado asciende a 92 millones.

Andalucía. Las inundaciones han afectado a la parte oriental de la Comunidad autónoma. Se espera un total de 2.200 siniestros, de los que, aproximadamente, 600 corresponden a la provincia de Almería; 800 a la de Granada; y otros 800 a la de Málaga. El coste total estimado de las indemnizaciones a abonar por el CCS a los asegurados es de 12 millones.

Castilla-La Mancha. Las Iluvias han dado lugar a 350 siniestros, aproximadamente, de los que 300 corresponden a viviendas y comercios, y 50 a automóviles. El coste total estimado asciende a 1 millón.

Comunidad de Madrid. La previsión apunta a 900 siniestros con un coste de 4,5 millones de euros. Las localidades más afectadas han sido Arganda del Rey, Velilla de San Antonio, Nuevo Baztán, Villar del Olmo, Campo Real y Daganzo. "Se trata de estimaciones muy aproximadas, pues se está pendiente de información de los peritos que en estos momentos están recorriendo dichas localidades", matizan desde la entidad.

Baleares. La incidencia ha sido escasa, con 100 siniestros con un coste de 250.000 euros en Selva (Mallorca) y Ciudadela (Menorca) principalmente.

Fuente: Inese, 17 de septiembre de 2019

El Seguro propone más colectores, alcantarillas y depósitos pluviales en el litoral mediterráneo

La vulnerabilidad y la exposición en el aumento del riesgo de inundaciones en el litoral mediterráneo es un tema de prioritaria preocupación para el sector asegurador español ya que, junto a otros aspectos de la emergencia climática, provocan daños más que millonarios año tras año.

La gestión y el uso del territorio, así como la planificación urbanística adecuada y responsable, son, para el conjunto del entramado asegurador español, claves en la prevención de este tipo de accidentes causados por percances climatológicos.

Entre las estrategias de adaptación ante inundaciones por lluvias de intensidad en el litoral, el propio Consorcio de Compensación de Seguros (CCS) viene recomendando desde 2017 cinco acciones a pie de obra de gran efectividad:

- Construcción de colectores de agua pluvial de gran capacidad
- Adecuación de sistemas tradicionales de alcantarillado a lluvias intensas
- Construcción de depósitos pluviales
- Construcción de espacios públicos (parques, explanadas) inundables
- Sistemas de alerta a las poblaciones (Apps específicas en móviles)

El aumento del riesgo de inundaciones, que ha crecido notablemente en los últimos 25 años en el conjunto del litoral mediterráneo, con episodios intensos en Murcia, se vincula al desbordado crecimiento urbanístico registrado desde 1990 hasta hoy, incluidos los años del 'boom inmobiliario'.

Según recoge la revista Consorseguros, publicación digital del Consorcio de Compensación de Seguros en su número de otoño de 2017, en las dos últimas décadas el litoral mediterráneo ha sufrido inundaciones importantes "en jornadas con lluvias de alta concentración horaria que los sistemas de drenaje, natural y artificial, no han sido capaces de asumir, generándose anegamientos importantes".

En un artículo firmado por cuatro especialistas como Jorge Olcina Cantos i Antonio M. Rico Amorós (Universidad de Alicante), Alfredo Pérez Morales, Salvador Gil Guirado i Francisco López Martínez (Universidad de Murcia), se destaca "la ocupación de espacios inundables" como causa principal del incremento de todo este tipo de riesgos. Siguiendo las previsiones de la Agencia Medioambiental Europea sobre el impacto del cambio climático, los autores del artículo en el órgano informativo del CCS recogen que hacia el año 2050 los afectados anuales por inundaciones en Europa es estima que serán unas 300.000 personas, agravándose el impacto sobre los ciudadanos con una previsión de 390.000 afectados anuales alrededor de 2080.

Apuntando los avances normativos para la reducción de los efectos del cambio climático en algunas ciudades pioneras como Barcelona, Málaga, Alicante, Reus o Calvià, se advierte de la situación de las poblaciones mediterráneas que deben estar preparadas "para soportar meses de escasa precipitación" y "para aguantar lluvias torrenciales que originan anegamientos e inundaciones".

Los especialistas autores del informe recomiendan una planificación hidráulica y territorial "de extremos" que "garantice el agua en un espacio geográfico sometido a episodios de sequía y con demandas urbanas importantes. Igualmente, se exige que esta planificación "evite la pérdida de vidas humanas y la génesis de pérdidas económicas elevadas a consecuencia de lluvias muy abundantes en corto espacio de tiempo".

Al recordar las principales actuaciones de instituciones y organismos en materia de prevención de riesgos y daños en las zonas inundables, el Consorcio incluye su la Guía para la Reducción de la Vulnerabilidad de los Edificios frente a las Inundaciones.

Tal y como ha recogido La Vanguardia, este documento divulgativo ayuda a comprender las causas y el efecto de las inundaciones en edificios e instalaciones y propone medidas sencillas y efectivas de prevención y reducción de daños.

Según ha informado Vivo Seguro, a lo largo de la década comprendida entre el 11 de julio de 2008 y el 30 de junio de 2017, sólo en Catalunya, el Consorcio de Compensación de Seguros ha pagado un total de 82.1 millones de euros por daños en

los bienes a causa de los denominados Riesgos Extraordinarios incluidos bajo el concepto de inundaciones extraordinarias, grandes tempestades y embate de mar.

La última Depresión Aislada en Niveles Altos (DANA) que ha afectado el sureste español ha causado más de 200 millones de euros en daños a bienes asegurados, según el CCS, además de la pérdida de siete vidas humanas. Agroseguro ha valorado las indemnizaciones al campo en unos 84 millones de euros mientras la Generalitat Valenciana ha cifrado el conjunto de los daños en 1.500 millones de euros.

En relación a estas últimas inundaciones registradas el 11 y el 15 de septiembre, el CCS ha recibido hasta ahora 6.258 solicitudes de indemnización, que corresponden a 3.896 viviendas, 1.548 automóviles, 667 comercios, oficinas y establecimientos no industriales, y 147 industrias. De los 6.258 solicitudes, 3.147 proceden de Murcia (724 de ellas son de Los Alcázares, 571 de Murcia, 467 de Cartagena, 347 de San Javier y 233 de Torre Pacheco); 1.988 proceden de Alicante (de las que 791 son de Orihuela, 161 de Almoradí y 117 de Elche); 316 de Valencia (de las que 226 son de Ontinyent); 267 de Almería (127 son de Almería capital y 60 de Níjar); 175 de Málaga; 161 de Madrid y el resto, en número inferior a 100, proceden del resto de las provincias.

Señala el CCS (consorseguros.es) que son los mediadores (agentes o corredores de seguros) quienes han presentado las solicitudes en el 51% de los casos; los propios asegurados en el 30%; y las aseguradoras en el 19% restantes. Estas 6.258 solicitudes de indemnización se han recibido, a su vez, a través de la página web del CCS en el 64% de los casos y del Centro de Atención Telefónica de la entidad en el 36% (Teléfono 900 222 665).

Fuente: La Vanguardia, 20 de septiembre de 2019.

El Seguro del campo afronta los mayores daños por gota fría de su historia

El Sistema español de Seguros Agrarios Combinados, Agroseguro, calcula que las indemnizaciones por los daños ocasionados por la DANA (Depresión Aislada en Niveles Altos de la Atmósfera) que la semana pasada atravesó la costa mediterránea ascenderán a 84 millones de euros con una afectación que puede alcanzar las 50.000 hectáreas. Estas cifras sitúan este siniestro en el mayor episodio de gota fría al que deberá hacer frente el seguro agrario desde su puesta en marcha en 1978.

Informa el propio organismo que hasta el momento sean recibido más de 18.700 reclamaciones de siniestro en su mayoría registrados en puntos donde se han recogido precipitaciones superiores a los 400 l/m2, con desbordamientos de diversos ríos entre ellos el Segura.

El radio de destrucción de las últimas inundaciones es amplio si bien la zona más afectada, señala Agroseguro, se localizan en la Vega Baja del Segura y en el término de alicantino de Orihuela. En el caso de la región de Murcia, las precipitaciones llegaron acompañadas de pedriscos puntualmente intensos, lo que ha agravado los daños en las producciones.

Las provincias de Alicante y Murcia son las que acumulan el mayor volumen de indemnizaciones, con casi 36 millones de euros y más de 34 millones, respectivamente. También ha resultado afectada la provincia de Albacete, con una previsión de indemnizaciones de 6 millones de euros. Especialmente intensos han sido los daños registrados en las comarcas de Hellín, Centro y Almansa. En Almería, las indemnizaciones pueden alcanzar los 5,8 millones de euros, siendo las comarcas con más daños las de Campo Níjar y Bajo Almanzora.

Las producciones que se han visto más afectadas por la DANA son las de cítricos, cuyos daños van a depender del tiempo que permanezca el agua acumulada en las parcelas. Además de las pérdidas en producción, no se pueden descartar daños en plantación por muerte del arbolado.

Respecto a la uva de mesa, los técnicos apuntan que los daños provocados por las lluvias evolucionarán en función de las condiciones de viento y temperatura de los próximos días. Además, se esperan daños en instalaciones (parrales).

Las inundaciones han afectado también severamente a los cultivos de hortalizas (lechugas y brócolis, fundamentalmente, aunque también hay daños en pimientos, melones, cebollas y algunas producciones de invernadero).

Tal y como ha informado La Vanguardia, el último informe sobre los percances climatológicos en el campo español realizado por Agroseguro cifra en 409,47 millones de euros la previsión de siniestralidad acumulada en el primer semestre de este año.

Fuente: La Vanguardia, 20 de septiembre de 2019.

Vida pierde peso en la cartera de los corredores

Corredores y corredurías de seguros y corredores de reaseguros mediaron en el año 2017 un total de 11.446 millones de euros en primas.

De esta cantidad, menos de un cuarto correspondió al ramo de Vida. Concretamente, el 23,5% del total, frente al 76,5% que supusieron los seguros de No Vida.

El informe anual 'Seguros y Fondos de Pensiones' de la DGSFP revela que la ponderación del negocio de Vida entre estos profesionales ha disminuido respecto al ejercicio anterior: en 2016, el 26,49% de las primas mediadas por los corredores eran de Vida, por un 73,51% que correspondía a No Vida.

Las cifras de nueva producción del año 2017 (último del que el órgano de control tiene datos) indican que Vida alcanza el 32,4% de los 2.752 millones totales.

Fuente: <u>Inese</u>, 16 de septiembre de 2019.

Director Comercial y responsable de Suscripción, los perfiles mejor pagados en Seguros

Los máximos responsables del Área de Ventas y del Área de Suscripciones son los dos perfiles mejor remunerados dentro del sector asegurador, según revela la II Guía Spring del Mercado Laboral.

En el primero de los casos, un director comercial puede llegar a percibir hasta 200.000 euros brutos anuales en una gran empresa, mientras que, en el segundo caso, el salario puede llegar a 100.000 euros.

Dentro del sector también tienen remuneraciones muy elevadas el perfil del director Actuarial, que puede llegar a percibir 95.000 euros brutos anuales, "siendo ahora mismo el perfil más buscado en las empresas del sector", según valora Adecco, responsable del informe.

Entre los especialistas y mandos intermedios de la siguiente franja salarial los mejores pagados en estas industrias son el director de Estrategia y el responsable Actuarial.

Fuente: Inese, 17 de septiembre de 2019.

Economía actualizará las tablas que se usan para diseñar los seguros de vida

La Dirección General de Seguros y Fondos de Pensiones ha abierto un proceso de consulta pública para actualizar las tablas que el sector asegurador utiliza para estimar la mortalidad a la hora de comercializar pólizas de Vida y la supervivencia en productos de pensiones, y cuya antigüedad es superior a los 20 años.

Su revisión se hace necesaria ante realidades como el aumento de la esperanza de vida, toda vez que la longevidad o supervivencia incide en el diseño de esos productos, su comercialización y hasta en la fijación de los precios.

Se hace necesaria, además, "teniendo en cuenta los parámetros cuantitativos, de gobierno y transparencia establecidos en el marco de Solvencia II", explica en un comunicado el Ministerio de Economía y Empresa.

Esta herramienta, conocidas en el argot financiero como tablas biométricas, se utilizan para el cálculo de la prima en los seguros con cobertura de fallecimiento o de vida cuando, por ejemplo, se suscriben como garantía añadida a una hipoteca, y donde se

tienen en cuenta las probabilidades de mortandad para un colectivo de personas en función de parámetros como la edad o sexo.

En los productos de ahorro a largo plazo, como son los destinados a la jubilación, se usan tablas similares que miden, en contraste, las probabilidades de supervivencia igualmente para colectivos definidos en razón de edad y sexo, entre otros factores.

El organismo dependiente de Ministerio de Economía ha comenzado a tal efecto el proceso de consulta pública para la renovación del marco regulador de estas tablas biométricas.

El objetivo es dotar a la industria aseguradora de un entorno "estable y de referencia para los próximos años, con el objetivo de proteger los intereses de tomadores y asegurados y garantizar la estabilidad y solvencia del sector", refiere Economía en un comunicado

Para ello se aprobarán nuevas tablas de supervivencia y se actualizarán las tablas de mortalidad, con el fin de adecuarlas a la evolución registrada en los últimos años.

A fin de evitar futuros desfases en las dichas tablas y favorecer la calidad de los datos de las carteras de asegurados, se establecerá además un mecanismo de monitorización de la longevidad asegurada, en línea con los existentes en otros mercados europeos. En Economía señalan que a fin de abordar esta nueva regulación el trabajo de revisión se ha llevado en colaboración entre la Dirección General de Seguros y Fondos de

Pensiones, expertos y principales actores del sector partiendo de una propuesta inicial del sector procedente de un estudio actuarial.

Fuente: Cinco Días, 16 de septiembre de 2019.

Salud y Autos, ramos con más comunicaciones en medios digitales

Los datos proporcionados por ICEA confirman que Salud y Autos se mantienen como los dos ramos con mayor actividad digital, aunque el crecimiento de Autos en el primer semestre del año le sitúa muy cerca de la primera posición. Destaca también el incremento de la actividad digital en el ramo de Motos, acercándose al ramo de Hogar. Según ICEA, la actividad comunicacional de las entidades aseguradoras en sus medios digitales (webs corporativas y redes sociales) alcanzó su máxima intensidad durante el primer semestre de 2019. Estas acciones se llevaron a cabo principalmente a través de las webs de las compañías.

Fuente: Grupo Aseguranza, 19 de septiembre de 2019.

Mejora el beneficio, la solvencia y el ROE del sector en el primer trimestre

El beneficio antes de impuestos del sector a junio de 2019 fue del 10,31% de las primas, según datos de ICEA

En el primer semestre de 2019, se ha producido un ligero repunte en los indicadores de rentabilidad respecto al mismo periodo del año anterior. El beneficio antes de impuestos sobre primas imputadas se incrementó en 0,5 p.p. y la rentabilidad sobre recursos propios (ROE) alcanzó el 6,8%, registrando un crecimiento de 0,1 p.p.

En cuanto a la solvencia, el Ratio de Solvencia (SCR) se situó en el 234,5%, experimentando un incremento de 0,9 p.p.

Fuente: Seguros News, 19 de septiembre de 2019.

El coste laboral en finanzas y seguros desciende un 1,3% en el segundo trimestre El coste laboral de las empresas se ha situado en 2.664,55 euros por trabajador y mes en el segundo trimestre de 2019, con un incremento del 2,4% respecto al mismo periodo de 2018, según datos publicados por el INE. Y el coste salarial por trabajador y mes ha aumentado un 2,1% y ha alcanzado los 1.992,18 euros de media. Por su parte, los otros costes han crecido un 3,4%, situándose en 672,37 euros por trabajador y mes.

En lo que se refiere al sector conjunto de 'actividades financieras y de seguros', el coste laboral por trabajador y mes se ha situado en 5.079,95 euros, lo que significa un descenso del 1,3%. Si bien, continúa siendo el sector con el mayor coste laboral, sólo superado por el de suministro de energía (6.726,29 euros).

Fuente: Grupo Aseguranza, 18 de septiembre de 2019.

Los empresarios dedican menos de un día al año a gestionar el riesgo cibernético Durante el último año, la mayoría de los miembros de los consejos de administración y altos directivos, responsables de la gestión del ciberriesgo en su organización, dedicaron menos de un día a este tipo de riesgo. Esta es una de las conclusiones de la encuesta publicada por Marsh y Microsoft.

Según la encuesta Marsh Microsoft Global Cyber Risk Perception Survey (Percepción Global del Ciberriesgo), la falta de dedicación de los altos directivos al ciberriesgo se debe a que la preocupación por las principales amenazas cibernéticas ha alcanzado máximos históricos, por lo que la confianza depositada en la capacidad de la organización para gestionarlas internamente ha disminuido. La encuesta global en la que participaron 1.500 organizaciones detalla el estado actual de la percepción del riesgo cibernético y la gestión del riesgo, basándose en otra encuesta vinculada realizada en 2017.

Según el informe de este año, casi el 80% de las organizaciones que han participado clasifican el riesgo cibernético entre sus cinco primeras preocupaciones, frente al 62% de 2017. Sin embargo, solo el 11% afirma tener un alto grado de confianza en su capacidad para evaluar las amenazas cibernéticas, prevenir los ataques y gestionarlos con eficacia, comparado con el 19% en 2017.

Para muchas organizaciones, la gestión estratégica del ciberriesgo continúa siendo un desafío. Mientras casi dos tercios (65%) de ellas identificaron a un alto directivo o al consejo de administración como principal responsable de la gestión del riesgo cibernético, el 17% confiesa haber pasado solo unos pocos días dedicándose a este tema en el último año. Más de la mitad, (51%), afirma haber empleado tan solo unas horas o incluso menos.

Asimismo, el 88% de los encuestados identificó sus departamentos de tecnológica y seguridad de la información como principales encargados de la gestión de riesgos cibernéticos. Sin embargo, el 30% de los IT (empleados dedicados a tecnología) encuestados indica haberles dedicado sólo unos días o menos, durante el último año. Al mismo tiempo, las organizaciones siguen adoptando nuevas tecnologías, pero no están seguras de los riesgos que entrañan. Tres cuartas partes (77%) de los encuestados afirman estar adoptando o haber adoptado soluciones como la nube -para almacenamiento de información-, la robótica o la inteligencia artificial, pero sólo el 36% revela haber evaluado el riesgo cibernético antes y después de la adopción: el 11% de ellos no mide ninguno de los riesgos.

Fuente: PymeSeguros, 20 de septiembre de 2019.

Brexit, tipos de interés y los riesgos de sostenibilidad, principales incertidumbres para el sector financiero

Los sectores financieros (banca, seguros, pensiones y valores) de la Unión Europea siguen afrontando una serie de fuentes potenciales de inestabilidad, desde el brexit a los bajos tipos de interés, pasando por la transición hacia una economía más sostenible. El Comité Mixto de Autoridades Europeas de Supervisión (AES) ha publicado su informe actualizado de 'Riesgos y vulnerabilidades en el sistema financiero de la UE', en el que detalla estas incertidumbres.

Quizá por su máxima actualidad, a unos días de que se cumpla la fecha límite, los supervisores reconocen las incertidumbres en torno a las condiciones de retirada de Reino Unido de la Unión Europea. Por las dudas que rodean el brexit, "la vigilancia de

la supervisión y la cooperación en todos los sectores siguen siendo fundamentales", afirman.

Por otro lado, remarcan que la persistencia de tipos de interés bajos, combinados con el aplanamiento de las curvas de rendimiento, "ejercen presión sobre la rentabilidad y los rendimientos de las entidades financieras e incentivan estrategias de búsqueda de rentabilidad y aumentan los riesgos de valoración".

Finalmente, las AES ven que la transición hacia una economía más sostenible y los riesgos relacionados con el medio ambiente, la sociedad y la gobernanza (ESG) "puede suponer un reto para la viabilidad de los modelos de negocio con un alto grado de exposición a los sectores sensibles al clima".

A la luz de estas incertidumbres actuales, los supervisores piden a las autoridades competentes europeas y nacionales, así como a las instituciones financieras, que adopten varias medidas, como planes de contingencia o considerar escenarios de tipos de interés bajos durante un largo plazo (con los riesgos que llevan asociados)

"Los bajos tipos de interés son un factor importante de la baja rentabilidad y siguen siendo el principal riesgo para los sectores de seguros y fondos de pensiones. Contribuyen a una mayor acumulación de riesgos en los mercados de valores, así como a una transición hacia inversiones menos líquidas y más apalancadas a través de estrategias de búsqueda de rentabilidad", recuerdan en el informe.

Entre las medidas planteadas, las autoridades de supervisión y las instituciones financieras deben continuar su labor de identificación de la exposición a riesgos relacionados con el clima y facilitar el acceso de los inversores a activos sostenibles. "El análisis de escenarios y los test de estrés son herramientas importantes que pueden ser implementadas por los supervisores con el objetivo de incorporar consideraciones de sostenibilidad en la evaluación de riesgos. Las instituciones financieras deberían incorporar el riesgo climático y otros factores de ESG en su marco de gestión de riesgos y deberían desempeñar una función de gestión teniendo en cuenta el impacto de sus actividades en los factores de ESG".

Además, concluyen, en el futuro las AES deberían adoptar una postura proactiva en el cumplimiento de los mandatos sobre financiación sostenible, "incluida la forma en que dichas consideraciones pueden incorporarse al marco regulador y de supervisión de las instituciones financieras de la UE".

Fuente: <u>Inese</u>, 16 de septiembre de 2019.

Las gestoras de fondos rehacen el sector con el seguro de actor principal

El estrechamiento de los márgenes es una de las cosas que ponen más nerviosos a los directivos de las empresas de servicios financieros. En un escenario de tipos ultra bajos para largo plazo como el actual, y una legislación, la Mifid 2, que también aprieta los márgenes está claro que las compañías deben tomar más pronto que tarde decisiones que les aseguren la sostenibilidad en el futuro. Eso es lo que están afrontando las sociedades dedicadas a la gestión de activos. Y se han centrado en ello con tal empeño que ya se puede hablar de oleada de fusiones en el sector. En los últimos dos años se ha producido una decena operaciones de compra de gestoras y firmas de banca privada y todo indica que este proceso de concentración, de carácter inicialmente defensivo pero que también abre nuevas puertas tanto al negocio como a los inversores, va para largo.

Los brókeres llevan trimestres con caídas de ingresos a causa de la normativa Mifid 2. Esta exige mayor rigor y transparencia al contratar con intermediarios y también pagar por los análisis de mercados y de empresas. El resultado es que se han revisado o cancelado muchos contratos y que el negocio se concentra en los más grandes. En gestión de activos, es decir, de fondos de inversión, planes de pensiones, de sicavs, etcétera, la principal razón del estrechamiento de márgenes está en los tipos cero. Las rentabilidades de la renta fija, en mínimos o directamente por debajo de cero, obligan a las gestoras a rebajar las comisiones a los abundantes fondos conservadores, tan

característicos del inversor español. Todo ello ha creado el caldo de cultivo idóneo para el desarrollo de esas operaciones corporativas en busca de mayor tamaño.

Un buen número de las compraventas tiene como protagonistas a las propias compañías gestoras, pero lo más interesante del nuevo marco en el que ha desembocado el sector viene de la mano de otro aspecto a tener muy en cuenta: las aseguradoras. Estas están mostrando una gran pujanza en todo este proceso. El del seguro es con diferencia el sector más activo a la hora de tomar participaciones en gestoras y firmas de banca privada. Gigantes como Mapfre o Mutua ya han dado pasos consistentes en este sentido, mediante tomas de participaciones en gestoras, a menudo en varias fases. Y no son los únicos. Las compañías de seguros tienen experiencia contrastada en la gestión de activos y ahora están emprendiendo un camino natural y necesario en busca de nuevas fuentes de ingresos. Tan interesante como esto es que un sector, a menudo tachado de tradicional, se incorpore a una nueva dinámica inversora y de diversificación que desarrolle todo su enorme potencial.

Fuente: Cinco Días, 16 de septiembre de 2019.